
Protokoll der SGA-Sitzung vom 6.11.2008    
Dauer: 16.00 – 18.10 
Anwesend:  Dir. Anzböck 
  Mag. Danzinger, Mag. Mesaric, Mag. Mettenheimer, Mag. Redl 

 Fr. Hennrich, Fr. Hofbauer, Hr. Kadoun, Hr. Kostal, Hr. Konrad, Hr. Raab 
  Tanja Hnidek, Laura Hofbauer, Magdalena Scheitel 
 

1) Herr Dir. Stellt die neuen Mitglieder des SGA vor. 
2) Schulveranstaltungen und schulbezogene Veranstaltungen: 

• Berufsreflexionstage: diese stellen eine abschließende Beratung der SchülerInnen 
der 8. Kl. dar, um ihnen durch Coachingmethoden Vorstellungen, Ideen, 
Erwartungen für ihren zukünftigen Beruf mitzugeben; Mittel für sich selber 
bessere Lösungen zu finden; keine klassische Berufsberatung! 
2 Tage außerhalb der Schule; Zeitpunkt: vor dem einbrechenden Maturastress; 

• Schulbezogene Veranstaltung der 4A nach Admont einstimmig angenommen 
• Abrechnung der 1D : einstimmig angenommen 

 
3) Sprechtag:  

• Wunsch der Eltern nach 2. Sprechtag; Dir. + Lehrer/innen erklären, dass der 
Elternbesuch am letzten Sprechtag sehr gering war; Bitte der Eltern wegen 
Most (oft Module nur einsemestrig) einen 2. Sprechtag einzuführen. 

• Schülerinnen schlagen die Einführung von Terminlisten mit zeitlichem Raster 
vor, zur besseren zeitlichen Einteilung für Elterngespräche 

• Ergebnis: Es wird eine Umfrage unter den Lehrer/innen geben, ob in Zukunft 
ein 2. Sprechtag kommen soll. Es wird die Frequenz der Eltern beobachtet.  

• Neu: Ein Probelauf zum Sprechtag: Es wird Terminlisten an jeder 
Klassentüre am Sprechtag geben. Diese werden 30 Minuten vor Beginn des 
Sprechtags ausgehängt. Empfehlung an Lehrer/innen: Pufferzeiten (Klopause, 
lange Gespräche mit best. Eltern) einplanen. 

• Termin des Sprechtags im Schuljahr 2008/09: Freitag, 6.3.09 einstimmiger 
Beschluss 

 
4) Schulautonome Tage im Schuljahr 2009/10 
 Vom SSR festgelegte Tage nach Fronleichnam und nach Christi Himmelfahrt 
 Vorschlag GRG23VBS: Mo 7.12.09 + Fr. 30.10.09 
    oder 29.10.09 + 30.10.09 
5) Schüleraufnahme: 
Dir. Anz berichtet von SSR-Kommission: L, Eltern, Dir. 
Eltern haben in bestimmte Schulen gedrängt mit dem Ergebnis, dass stellenweise 29 
Schüler je Klasse sind 
Bei uns: 24S/Klasse  = ok. 
Ab 2009/10: mit allen Eltern der neuen Schüler wird es ein persönliches Gespräch geben. 
Termine dafür schon vor den Semesterferien vereinbaren. Dir. Anzböck kann schon im 
Vorfeld z.B. zu weit entfernt wohnende Kinder/ Einzelkinder… entsprechend beraten. 
 
6) Änderung der Hausordnung: 
Neu: 
Oberstufen-Schüler/innen der 5. Klassen dürfen mit Zustimmung der 
Erziehungsberechtigten in den Pausen und in den Freistunden das Schulhaus verlassen, 
müssen allerdings pünktlich zur nächsten Stunde wieder anwesend sein. 



Für Oberstufen-Schüler/innen der 6., 7. und 8.Klasse gelten dieselben Bestimmungen, sie 
brauchen aber keine Zustimmung der Erziehungsberechtigten. 
 
Eltern geben zu bedenken, dass dies eine Einladung für die 5. Klassen zum Verlassen des 
Schulhauses sein könnte. 
 
Abstimmung: 7 dafür; 2 Enthaltungen 
 
7)Allfälliges: 
 

• Hr. Kostal erkundigt sich  nach dem Brief zur Verkehrsberuhigung. Dir. 
Anzböck berichtet, dass Bezirksinspektor noch nicht reagiert hat. Wird ihn 
daraufhin ansprechen. In einem Gespräch am 11.11. mit dem Bezirksvorsteher 
teilte dieser mit, dass er den Brief erhalten hat und Überlegungen zur 
Verkehrsberuhigung in Auftrag gegeben hat. Eine Schwelle ist wegen des Busses 
nicht möglich eine Temo-30-Zone könne er sich vorstellen. 

• Laura Hofbauer berichtet, dass Tisch und Bänke für den Raucherhof gespendet 
wurden 

• Tanja Hnidek informiert über die Abhaltung des 1.Hilfe - Kurses für 
Oberstufenschüler/innen. Hr. Prof. Patek will helfen. Schule stellt Räume zur 
Verfügung. 

• Koll. Mesaric berichtet vom Vorschlag gegen ausländerfeindliche Angriffe ein 
Zeichen zu setzen gegen das gegenübergelegene Kebab-Lokal. Dir. Anzböck wird 
Gespräch mit Schulkontaktbeamten der Polizei suchen. 
Überlegungen, ein Transparent gegen Ausländerfeindlichkeit zu entwerfen und 
aufzuhängen. Z.B. Wir alle essen ausländisch, italienisch – Pizzas, griechisch – 
Mousaka, Türkisch – Kebab 
 

Nächste SGA-Sitzung: Donnerstag: 26.2.2009 16.30h – 18.00h 


